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La région, sans masque

Hier, le Conseil régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur a désigné son président. Sans surprise,
c’est Renaud Muselier qui a été reconduit dans ses fonctions à la tête de la Région Sud.

En dépit de l’heure encore matinale, les dames – élues ou fonctionnaires – à l’aise dans une vêture
soignée  semblaient  s’être  préparées  pour  une  agréable  ‘Garden  party’  estivale.  La  cérémonie
d’investiture de Renaud Muselier s’avançait avec un beau brin d’élégance ‘républicaine’ et de nouveauté
au moment de célébrer le verdict des urnes en assemblée plénière du Conseil régional Provence-Alpes-
Côte d’Azur.

« 90% des 18-25 ans ne se sont pas allés voter »
Car « la démocratie a parlé », comme le reconnaissait Thierry Mariani lors de son intervention face à la
tribune. « Elle le fait désormais à voix basse et, cette fois-ci, elle a murmuré » a commenté le chef de file
du Rassemblement national  entouré de 38 élus.  «  C’est  un record d’abstention pour des élections
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régionales » confirme Renaud Muselier, « 90% des 18-25 ans ne se sont pas allés voter ».
Les deux seuls groupes qui s’affronteront au cours de ce mandat de près de 7 ans sont d’accord : la toile
de fond de l’action politique s’amorce maintenant sur le sujet de la considération et de l’intérêt des
citoyens pour une institution qui a toujours autant de mal à faire partie du paysage, 40 ans après les
premières lois de décentralisation. C’est un tournant.

Refondation démocratique
Pas  question  pour  autant  de  s’entendre.  Une heure  après  avoir  revêtu  l’écharpe,  son  président  a
cependant vu les premiers parlementaires régionaux quitter l’hémicycle et lui tourner le dos.
Le feu aux poudres a été déclenché par les remerciements que Renaud Muselier adressés à Jean-Laurent
Felizia (liste EELV, 17% des suffrages du premier tour) « pour son sens des responsabilités, sa confiance,
en sacrifiant sa liste pour éviter le pire. »
En partant du constat de cette crise touchant à la fois la participation et la représentation, « nous allons
retrouver le sens étymologique de la politique, ce qui concerne les citoyens, la vie de la cité », promet le
nouveau président. En assurant « la voix des forces politiques qui se sont retirées de cette élection, en
s’appuyant sur un comité représentatif et – ou bien – un organisme dédié ».
Pour cette refondation démocratique, Thierry Mariani plaide en revanche pour « plus de démocratie
locale  et  directe  avec  l’organisation  de  référendums ».  Il  met  en  garde  sur  le  péril  institutionnel
d’accorder à l’opposition élue « moins de droits et d’espace qu’à ceux qui ont choisi de priver leurs
propres électeurs de représentation au sein de l’assemblée (…) et d’apporter des ‘démonstrations de
sectarisme’ à l’égard du rassemblement national affichant une opposition constructive.

Augmentation du budget de la culture de 10%
Avec un peu plus d’élus (84 contre 81), une majorité un peu élargie (10 étiquettes politiques contre 8) et
60% de « nouveaux », le président du Conseil régional a annoncé la création, sur le modèle des numéros
directs ou d’urgence, d’un centre d’appel ‘Allo région’. Le site en ligne devra fournir « en trois clics »
toutes les informations recherchées. « Déontologue » et « Médiateur » complètent la panoplie de cette
institution qui cherche sa proximité dans une modernité revendiquée. Le budget de la culture augmente
de 10%, sans doute pour plaire aux jeunes et aux vieux. Les structures politiques et administratives
seront prêtes au plus tôt pour être opérationnelles fin juillet : exécutif, commissions, marchés publics.
« Courant août, nous lanceront les Etats généraux de la relance », annonce Renaud Muselier. Le blason
sera – espère-t-on – redoré auprès d’un électeur-consommateur auquel une promesse pragmatique est
faite.

Premières mesures et objectifs économiques
Il faudrait en effet aboutir, au cours des 6 prochaines années, à une région « sans masque, apaisée et
prospère ». Sans charges supplémentaires, il faudra aller décrocher 10 milliards de fonds européens et
mobiliser les 5 milliards de crédit d’Etat sur les Contrats d’avenir en allant le plus vite possible. D’un
côté, « le robinet va finir par se tarir, ce qui nous oblige à prendre toutes les opportunités ». De l’autre,
« on devra éviter le confinement par tous les moyens, si par malheur une quatrième vague de coronavirus
devait arriver ».

Dans ce cortège d’urgences, le conseil régional a annoncé ses premières mesures budgétaires :
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– 10M€ pour les polices municipales dès que sera signée la convention avec le ministère de l’Intérieur
permettant ce type d’abondement

– 100M€ pour le projet ‘zéro rideau fermé’

– 1 milliard pour rénover et construire des lycées.

A plus long terme, le plan climat est réaffirmé autour de deux objectifs principaux : être la première
région ‘neutre en carbone’ et autonome pour la gestion des déchets en 2030.

L ’ensemble des conseillers régionaux (crédit : Claude Almodovar).

La liste du nouvel exécutif régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur
Renaud MUSELIER, Président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur

1. Christian ESTROSI, Maire de Nice, Président de la Métropole Nice Côte d’Azur
Président délégué aux Grands événements, aux Relations Internationales et à la Francophonie
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2. Chantal EYMEOUD, Maire d’Embrun, Présidente de la Communauté de Communes Serre-Ponçon
Deuxième Vice-Présidente, en charge du Plan Montagne et des Affaires européennes

3. François DE CANSON, Maire de La-Londe-Les-Maures, Président de la Communauté de Communes
Méditerranée Porte des Maures
Troisième Vice-Président, en charge du développement économique, de l’attractivité, du tourisme et de la
prévention des risques majeurs

4. Sophie JOISSAINS, Adjointe au Maire d’Aix-en-Provence, Vice-Présidente de la Métropole Aix-Marseille
Provence
Quatrième Vice-Présidente, en charge de la Culture

5. David GEHANT, Maire de Forcalquier, Président de la Communauté de Communes Pays de Forcalquier
– Montagne de Lure
Cinquième Vice-Président, en charge de l’aménagement du territoire, de l’aide aux communes et aux
intercommunalités

6. Bénédicte MARTIN
Sixième Vice-Présidente, en charge de l’Agriculture, de la viticulture, de la ruralité et du terroir

7. Jean-Pierre COLIN, Premier Adjoint au Maire de la Seyne sur Mer, Vice-Président de Toulon Provence
Méditerranée
Septième Vice-Président, en charge des Finances et des partenariats de coopération

8. Véronique BORRE
Huitième Vice-Présidente, en charge de la Sécurité, de la défense, du soutien aux forces de l’ordre et de
l’innovation pour une région apaisée

9. Nicolas ISNARD, Maire de Salon-de-Provence, Vice-Président de la Métropole Aix-Marseille Provence,
Président du Conseil de territoire du Pays Salonais
Neuvième Vice-Président en charge de la Formation professionnelle et de la politique de l’emploi

10. Marie-Florence BULTEAU-RAMBAUD
Dixième Vice-Présidente en charge de l’Education, des Lycées, de l’orientation et de l’apprentissage

11. Serge AMAR, Adjoint au Maire d’Antibes
Onzième Vice-Président en charge de l’Artisanat, du Commerce et des TPE-PME

12. Virginie PIN, Adjointe au Maire de Toulon
Douzième Vice-Présidente en charge de l’Art de vivre en Provence-Alpes-Côte d’Azur, du patrimoine et
des traditions

13. Jean-Pierre SERRUS, Maire de La Roque d’Anthéron
Treizième Vice-Président en charge des transports et de la mobilité durable
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14.  Jacqueline  BOUYAC,  1ère  adjointe  au  Maire  de  Carpentras,  Présidente  de  la  Communauté
d’agglomération du Comtat Venaissin
Quatorzième Vice-Présidente en charge du renouveau démocratique, de la participation citoyenne et du
renforcement des services publics

15. Ludovic PERNEY, Conseiller d’arrondissement de Marseille
Quinzième Vice-Président en charge de la Jeunesse, des Sports et de la vie étudiante

CONSEILLERS SPECIAUX
Georges LEONETTI, Conseiller régional spécial en charge de la santé, de la lutte contre la pandémie, de
l’enseignement supérieur et de la recherche

Sabrina ROUBACHE, Conseillère régionale spéciale en charge des grandes causes régionales : lutte
contre les violences faites aux femmes et lutte contre le harcèlement scolaire

COMMISSION D’ETUDE ET DE TRAVAIL
Commission Tourisme : Présidente : Sophie VAGINAY
Commission Transports et Ports : Jean-François PERILHOU
Commission Politique de la formation et de l’emploi : Mohamed MAHALI
Commission Lycées et Orientation : Claude ALEMAGNA
Commission Santé, Handicap, Enseignement supérieur, recherche : Josy CHAMBON
Commission Sécurité – Défense : Aurore BRUNA
Commission Entreprises – Artisanat et commerce – Economie sociale et solidaire, économie circulaire :
Isabelle SAVON
Commission Biodiversité, mer et littoral, Parcs Naturels Régionaux, Risques – Préparation du Congrès
mondial de la nature : Christophe MADROLLE
Commission  développement  économique  et  digital,  Industrie,  export  et  attractivité  :  Bernard
KLEYNHOFF
Commission Finances, administration générale et ressources humaines : Alexandre DORIOL
Commission Transition énergétique, stratégie des déchets, Qualité de l’air : Anne CLAUDIUS-PETIT
Commission Sport, Préparation des JO 2024 : Hervé LIBERMAN
Commission Jeunesse, vie étudiante et lien intergénérationnel : Bruno GENZANA
Commission Formations Sanitaires et Sociales : Bertrand MAS-FRAISSINET
Commission Patrimoine, traditions et langues régionales : Jean-Pierre RICHARD
Commission Transition numérique des entreprises et des territoires, Aménagement, Economie numérique
: Françoise BRUNETEAUX
Commission Territoires de coopération – Méditerranée du Futur : Marion BAREILLE
Commission Lutte contre les inégalités, Solidarités, Défense des droits des femmes : Jennifer SALLES-
BARBOSA
Commission Rayonnement Culturel : Richard GALY
Commission Europe, préparation de la présidence française de l’Union européenne : Magali ALTOUNIAN
Commission Agriculture, Ruralité, Elevage et Forêt : Jean-Paul DAVID
Commission Massif Alpin : Colette FABRON
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Sérignan-du-Comtat, Renaud Muselier,
président de la Région Sud soutient la filière
amande

Le Président de la Région, Renaud Muselier a visité le verger de la Compagnie des Amandes à
Sérignan-du-Comtat. Après avoir évoqué les enjeux liés à la nécessité d’un aménagement hydraulique
pour la culture de l’amande dans le Nord Vaucluse, le président de la Région Sud a remis une plaque ‘une
COP (conférence des parties) d’avance’ à Arnaud Montebourg en reconnaissance de son engagement
pour le développement d’une agriculture locale et durable en Provence-Alpes-Côte d’Azur. En effet, ce
dernier est le président fondateur de la Compagnie des amandes.

Des amandiers

«Nous venons de le constater, témoigne Renaud Muselier, cette plantation à Sérignan est un bel exemple
de projet réussi prouvant la nécessité de co-construire ensemble une politique agricole commune alliant
la profession, les entreprises privés, les banques et l’institution publique. Depuis cinq ans, la politique
régionale agricole s’articule autour de deux grands objectifs : Adapter notre agriculture aux changements
climatiques et structurer les filières afin d’améliorer le bénéfice des exploitations.»

Soutenir l’agriculture

Pour cela, le budget agricole et hydraulique connaît une constante augmentation depuis 2015, avec le
soutien des Départements, de la Région et du Feader (Fonds européen agricole pour le développement
rural). Le budget de la Région Sud est ainsi passé de 28M€ en 2016 à 33,5M€ en 2021 (+18%) auquel
s’ajoute un budget Feader de 56M€. Quant au plan amande il a bénéficié de 215 000€.

L’or bleu

Et  pour  développer  la  filière  agricole,  la  Région  Sud  veut  poursuivre  le  développement  des
infrastructures hydrauliques, notamment dans le Nord Vaucluse, avec l’aide de la Société du Canal de
Provence. «En 2021, la Région y consacre près de 14M€ dont 6M€ issus du Feader. Près de 685M€ sur
les 10 prochaines années dans le cadre du second volet du Plan Climat seraient mobilisés afin de réaliser
les travaux identifiés comme nécessaires dans le cadre du Programme Régional ProHydra 2028 (qui
promeut des techniques d’irrigation moins consommatrices et de structures de stockage). Des études
sont en cours afin d’assurer la faisabilité d’une maîtrise d’ouvrage du Haut de Provence Rhodanienne via

https://www.serignanducomtat.fr/
https://www.vie-publique.fr/fiches/274834-quest-ce-quune-cop
https://compagniedesamandes.com/
https://canaldeprovence.com/
https://canaldeprovence.com/
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une concession, ce qui permettrait d’assurer l’irrigation de 33 400 hectares de cultures en Vaucluse,»
détaille Renaud Muselier.

La Chambre d’agriculture de Vaucluse

A l’issue de cette visite, Georgia Lambertin, Présidente de la Chambre d’Agriculture de Vaucluse a
présenté au Président de Région les travaux du Domaine Expérimental de Piolenc. Financé par la Région
à hauteur de 36 000€ et placé sous la direction de la Chambre Départementale d’Agriculture, le projet
contribue à accompagner la transition vers une agriculture durable et résiliente face aux changements
climatiques,  particulièrement  dans  la  pratique  de  la  viticulture.  Ce  qui  est  étudié  au  domaine
expérimental de Piolenc ? L’efficacité de l’ombrage, des filets paragrêles, du paillage, ou encore du
désherbage thermique afin de préserver durablement les cultures face aux évolutions climatiques.

Ils étaient présents

La remise de la plaque ‘Une Cop d’avance’ à Arnaud Montebourg’ par Renaud Muselier s’est produite en
présence d’André Bernard, Président de la Chambre Régionale d’Agriculture  et de Julien Merle, Maire
de Sérignan-du-Comtat et Président de la Communauté de Communes Aygues-Ouvèze en Provence.

La consommation d’amande

La consommation d’amandes au niveau mondial a progressé de 700% depuis l’an 2 000. La France
consomme 42 000 tonnes d’amandes chaque année alors qu’elle en produit à peine 1 000 et tandis que
l’Europe en importe l’équivalent de 3 milliards.

Les chiffres de l’agriculture de la Région Sud

25 % de la superficie régionale est constituée de terres agricoles accueillant 38 500 emplois directs, 100
000 emplois indirects, 20 840 exploitations. 500 agriculteurs s’y installent chaque année. Le secteur
réalise 3 milliards d’€ de chiffre d’affaires, 284 produits sont labélisés en France. La Région Sud est la
1re pour la culture bio et la 1re région mondiale pour la production de vin rosé.

Culture, «tout sera fait pour que la vie
reprenne son cours !» promet Renaud

https://paca.chambres-agriculture.fr/la-chambre-dagriculture-du-vaucluse/
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Muselier, le président de la Région Paca

La réouverture des lieux de culture est programmée mercredi 19 mai. Seul hic, les mesures
sanitaires sont encore inconnues alors qu’elles conditionnent totalement la réouverture des
lieux ou non. La personne décisionnaire ? Le préfet de Région puis les préfets départementaux
qui décideront de l’ouverture des lieux ou non, ainsi que de la jauge car chaque configuration
de lieu méritera un examen approfondi de ce qui peut être fait ou pas.

Au tout début, c’était au préfet de Vaucluse Bertrand Gaume, à Renaud Muselier Président de la Région
Paca et à Bénédicte Lefeuvre directrice régionale des Affaires culturelles de s’exprimer sur les modalités
de réception du public dans les lieux de culture. Seul hic ? La personne la plus importante pour cette
annonce, le préfet de Vaucluse, était absente. En cause ? Une opération de police sur un point de deal,
rue du Rateau, dans l’intramuros d’Avignon et la mort tragique d’un policier dans l’exercice de ses
fonctions le 5 mai dernier, qui ont, bien évidemment, bousculé l’actualité.

Ce que l’on sait

Alors on évoque la participation des instances au groupe de travail sur les festivals du Comité régional
des professions du spectacle’ (Coreps) dont 3 ont déjà eu lieu et 2 doivent se réunir. Objectif ? Détailler
les mesures qui permettraient d’avancer sur les protocoles de réception du public dans les salles et en
extérieur. Mais point de modalités précises dévoilées à ce jour.

«Le Comité Régional des professions du spectacle (Coreps) a rassemblé plus de 120 professionnels de la
culture, des collectivités territoriales, des Pouvoirs publics et des syndicats d’employés et d’employeurs,
a entamé Renaud Muselier. Suite aux annonces du Gouvernement nous pouvons désormais avancer sur le
Festival  d’Avignon,  du Off,  des  Chorégies  d’Orange,  du Festival  d’Aix-en-Provence,  des  Rencontres
d’Arles, du Festival de Menton, de la Roque d’Anthéron, de Marseille et, notamment, de Chaillol dans les
Hautes-Alpes. Les critères d’accueil et du public en salle ou en extérieur, en configuration assise ou
debout se dessinent  cependant les  détails  restent  à  peaufiner.  Nous avons pleine confiance en les
professionnels de la culture quant au respect des règles sanitaires et nous pouvons désormais affirmer
que les festivals d’été auront lieu !»

Une charte pour les Festivals de l’été de la Région Sud

«La région accueille 750 festivals, relève Bénédicte Lefeuvre Directrice régionale des Affaires culturelles.
Nous  voulons  que l’été  culturel  recommence car  il  est  également  important  pour  les  habitants  et
l’économie  de  cette  région.  Nous  avons  une  lourde  responsabilité  partagée  et  une  lourde  charge
assumée, c’est la raison pour laquelle l’Etat et la Région ont créé une instance de dialogue d’où émergent
des débuts de réponses à l’œuvre dans une charte de la Région Sud des Festivals de l’été. Chaque
événement  est  différent.  Si  nous  sommes la  Région des  festivals,  nous  sommes aussi  la  référence

https://festival-avignon.com/
https://www.festivaloffavignon.com/
https://www.choregies.fr/
https://festival-aix.com/fr
https://www.rencontres-arles.com/
https://www.rencontres-arles.com/
https://www.festival-musique-menton.fr/?lang=fr
http://www.festival-piano.com/fr/accueil/bienvenue.html
https://www.festivaldemarseille.com/
https://www.champsaur-valgaudemar.com/ete/offres/25e-festival-de-chaillol-saint-michel-de-chaillol-fr-ete-2222380/
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internationale  des  festivals  regardée  par  l’Europe.  Nous  nous  livrons  à  ce  travail  avec  patience,
détermination dans l’intérêt de tous.»
«Nous allons lancer ce 1er festival dans un cadre assez particulier a souligné Claude Nahoum, 1er adjoint
au maire d’Avignon. Nous sommes mobilisés sur le soutien aux compagnies, aux acteurs culturels et
sommes prêts à accueillir le public qui va venir.»

Ils étaient là

Lucien Stanzione,  sénateur de Vaucluse ;  Maurice Chabert  président du Département de Vaucluse,
Michel Bissière Conseiller régional délégué à la création artistique, Claude Morel, vice-président du
Grand Avignon délégué aux spectacles vivants, Souad Zitouni députée de Vaucluse, Claude Nahoum 1er
adjoint au maire d’Avignon ainsi que d’autres personnalités politiques et Paul Rondin directeur délégué
du Festival d’Avignon étaient présents.

‘Régionalement vôtre’ : de frères siamois à
frères ennemis, le futur face à face Muselier-
Mariani
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Avec l’annonce de la candidature de Renaud Muselier aux prochaines élections régionales, le
président  sortant  de  Provence-Alpes-Côte  d’Azur  vient  d’officialiser  son duel  avec  Thierry
Mariani. Un face à face avec le candidat RN qui prend des allures de guerre fratricide tant la
trajectoire des deux anciens jeunes RPR est opposée aujourd’hui.

Ils ont presque le même âge (9 mois d’écart, Thierry Mariani est né en août 58, Renaud Muselier en mai
1959) et ils ont biberonné ensemble au gaullisme. Thierry Mariani, plus jeune conseiller général de
Vaucluse à 30 ans, Renaud Muselier membre du Conseil National du RPR dès 1987.
Ils ont cheminé ensemble pendant des décennies. Mariani maire de Valréas pendant 16 ans, président
des Chorégies d’Orange pendant 20 ans, député, conseiller régional de Provence-Alpes-Côte d’Azur,
ministre des Transports du gouvernement Fillon en 2010. Muselier, 1er adjoint de Jean-Claude Gaudin à
la mairie de Marseille, conseiller général, député, vice-président du groupe RPR à l’Assemblé Nationale,
secrétaire d’Etat aux Affaires Etrangères dans le gouvernement Raffarin, président du Conseil régional
de Provence-Alpes-Côte d’Azur depuis 2017 après le départ de Christian Estrosi.

Un rempart au FN avant de rejoindre le RN
Si Renaud Muselier est resté ancré dans le parti gaulliste, Thierry Mariani qui s’est -dit-il – « battu bec et
ongles contre le maire frontiste Jacques Bompard pendant des années », se présentant même comme
« un rempart au FN » dans le Haut-Vaucluse autour d’Orange, a tourné casaque en 2019, rejoignant
Marine Le Pen et décrochant un mandat de député européen du RN.
A deux mois de l’échéance des Régionales fin-juin, Thierry Mariani a annoncé sa candidature à la tête
d’une liste RN, Renaud Muselier, lui, est à la manœuvre, jour et nuit, sans rien lâcher, au service de ses

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/regionales-vers-un-duel-thierry-mariani-contre-renaud-muselier/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/regionales-vers-un-duel-thierry-mariani-contre-renaud-muselier/
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concitoyens,  pendant  la  crise  du  coronavirus.  Mais  il  a  annoncé  «  tendre  la  main  à  toutes  les
compétences, à ouvrir les bras aux écologistes raisonnables, aux frontistes repentis et aux membres de la
majorité gouvernementale » comme Sophie Cluzel, secrétaire d’Etat aux personnes handicapées, actuelle
candidate la REM en Provence-Alpes-Côte d’Azur. Il ajoute : « L’important est d’additionner les talents.
J’ai un bon bilan comme président de la région, et je souhaite continuer avec un bon programme, un
‘PCR’ (comme le désormais fameux test Covid) ‘ Programme – Compétence – République’ pour la Région
Sud ». Et ce « Bébé Chirac » comme il se définit lui-même et tacle au passage son futur adversaire aux
Régionales : « A l’époque, on était côte à côte aux Jeunes RPR, Thierry Mariani était le meilleur candidat
contre le Front National dans le Vaucluse, mais depuis, il connaît une dérive totalitaire, il est allé chez
Saddam Hussein en Irak, chez Bachar el Assad en Syrie ».

Le FN déjà en tête en 2015
Un sondage donnerait Mariani devant Muselier (31% contre 29%). Et il faut se souvenir qu’en 2015, c’est
Marion Maréchal Le Pen (FN), alors benjamine du Palais Bourbon à 22 ans, qui était arrivée en tête au
1er tour dans la région (40,6%), devant l’UMP Christian Estrosi (26,5%), 3e le PS Christophe Castaner
(16,6%) qui s’est retiré au soir du 1er tour… Dans le Vaucluse, la petite-fille du créateur du FN avait
même recueilli 44,22% des suffrages devant le LR ‘bleu lavande’ Julien Aubert (17,94%). Au second tour,
face à l’arc républicain, Christian Estrosi se retrouvait élu avec 54,78% des voix, Marion Maréchal battue
avec 45,22% des suffrages et plus aucun élu socialiste à la région. Elle avait pourtant été de 1998 à 2015,
pendant  deux  mandatures,  présidée  par  Michel  Vauzelle,  l’ancien  Garde  des  Sceaux  de  François
Mitterrand…
La commission d’investiture LR doit se prononcer le 17 mai sur cet appel lancé à la REM. Renaud
Muselier annonce avoir déjà en sa possession l’aval des présidents LR des 3 grandes Métropoles de la
Région Sud (Martine Vassal / Marseille -Provence, Hubert Falco / Toulon et Eric Ciotti / Nice). Mais le
député vauclusien Julien Aubert rejette cette possibilité et prévient qu’il renoncerait à être tête de liste
dans le Vaucluse si cette alliance avec la majorité gouvernementale aboutissait.
Thierry Mariani a affirmé récemment « ne pas entamer une carrière de girouette à 60 ans ». Après avoir
passé 40 ans au sein du parti gaulliste puis migré vers le RN, le 20 juin, pour le 1er tour il va donc se
retrouver face au petit-fils de l’Amiral Muselier, qui avait participé aux Forces Françaises Libres sous de
Gaulle.

Renaud Muselier et Thierry Mariani se connaissent très bien depuis les années 1980. Ils ont
notamment occupé des postes à responsabilité au sein des Jeunes RPR où ils ont participé à
l’organisation des premières journées d’été du mouvement qui s’étaient déroulée en 1983 à Avignon
en présence de Jacques Chirac.
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La Commission européenne valide 117M€
pour la région Paca

Renaud Muselier, président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur et également président
des  Régions  de  France,  a  négocié  les  contours  du  futur  partenariat  avec  la  Commission
européenne: 117M€ ont été validés pour la Région Sud.

La validation de la stratégie du Plan de relance européen (React-EU) fait de la Région la première de
France à pouvoir lancer des appels à projets sur des Fonds européens. 117M€ à consommer d’ici 2023
sont ainsi mis à la disposition des acteurs régionaux pour financer des projets de transition écologique et
numérique, le fonds de roulement des PME (Petites et moyennes entreprises) et sa politique de santé.

La réunion de travail, regroupant la Commissaire européenne en charge de la Cohésion et des réformes,
Elisa Ferreira, la ministre en charge de la Cohésion des territoires et des collectivités territoriales,
Jacqueline  Gourault,  et  le  Secrétaire  d’Etat  chargé  des  affaires  européennes,  Clément  Beaune,  a
déterminé les montants et les critères d’éligibilités sur la programmation 2021-2027.

https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-a9a30b198/
https://regions-france.org/presidence/
https://www.maregionsud.fr/
https://www.linkedin.com/in/jacqueline-gourault-1174b3202/
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Le Feder en appui à la recherche

Les conditions d’intervention du Feder (Fonds européen de développement régional)  en faveur des
projets de recherche étaient également à l’ordre du jour, évoquant la nécessité de « renouveler le soutien
à des projets innovants et structurants pour le territoire régional, comme les projets de production
d’hydrogène vert, d’éolien flottant, ou de réseaux de chaleur utilisant des énergies renouvelables. »

Pour le programme 2014-2020, les Fonds européens gérés par la Région représentaient alors 431M€,
dont 126,2M€ dédiés à la recherche et l’innovation ; 43,6M€ aux services numériques ; 84,4M€ à la
transition énergétique ; 20,2M€ à l’inclusion sociale et 141,5M€ à l’éducation et la formation.

Mobilité douce et numérisation

Notamment  au  centre  des  échanges:  l’éligibilité  des  projets  de  mobilité  durable  en  zone  urbaine,
notamment pour atteindre les objectifs de l’Union européenne en matière de transition énergétique et
climatique.  « Ces objectifs,  fixés par la  Commission dans le  Pacte Vert,  ne pourront se faire sans
accompagner les principaux émetteurs de Co2 dans leur transition écologique, déclare Renaud Muselier.
Des premiers  appels  à  projets,  lancés  en mars,  pour  financer  des  projets  de mobilité  douce et  le
développement du numérique dans les communes seront suivis d’appels au mois de mai en faveur de la
numérisation dans les collèges et les lycées et le soutien aux PME régionales. »

14 projets financés en Vaucluse

Dans le cadre du Contrat-Région 2021-2027, la région Paca engage par ailleurs 130M€ pour 14 projets
en Vaucluse. Parmi ces derniers figurent notamment la mise en œuvre du Grand site de Fontaine de
Vaucluse ou la construction du Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien.

Concernant le ‘Sommet des Villes et des Régions européennes’ ayant lieu début 2022, sa tenue a été
confirmée à Marseille. L’événement phare réunira plus de 15 000 élus locaux en provenance de toute
l’Europe.

Régionales : vers un duel Thierry Mariani
contre Renaud Muselier ?

https://www.europe-en-france.gouv.fr/fr/fonds-europeens/fonds-europeen-de-developpement-regional-FEDER
https://ec.europa.eu/info/strategy/priorities-2019-2024/european-green-deal_fr
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Selon nos confrères  du magazine Le Point  ayant  eu accès à  un sondage commandité  par  le  Parti
Socialiste  à  l’Ifop,  Thierry  Mariani  et  Renaud  Muselier  figureraient  en  tête  du  premier  tour  des
prochaines élections régionales de Provence-Alpes-Côte d’Azur des 20 et 27 juin prochains. Les deux
hommes se connaissent bien puisqu’ils ont exercé, au mitan des années 1980, des postes à responsabilité
au sein des Jeunes RPR, dont la 1re université d’été s’est déroulée en 1983 à Avignon.
La tête de liste RN (Rassemblement national) et le président LR (Les Républicains) sortant seraient
respectivement crédités de 33% et de 27% des intentions de vote.
Ce sondage, réalisé auprès d’un échantillon de 901 personnes, fait par ailleurs apparaître un résultat
assez contrasté à gauche selon qu’il y ait union ou pas.
Ainsi, en cas de rassemblement d’une liste d’union (Parti socialiste, collectifs citoyens, Parti communiste
et Europe Ecologie-Les Verts) conduite par Olivia Fortin cette dernière recueillerait 23 % d’intentions de
vote. A l’inverse, avec scrutin en ordre dispersé la gauche totaliserait 15% (Parti socialiste et Parti
communiste) et EELV (7%). La Liste LREM (La République en marche) totalisant pour sa part 13%.

Autre sondage, même résultat
Même constat chez nos confrères de La Tribune et d’Europe 1, où pour l’Ifop, là encore, Thierry Mariani
(31%) et Renaud Muselier arrivent en tête (27%). Loin devant les listes LREM (13%), EELV (8%), Parti
socialiste & Parti communiste (7%), France insoumise (7%), Debout la France (4%)…
« Renaud Muselier est très fort chez les personnes âgées. Thierry Mariani, chez les jeunes, a expliqué
Frédéric Dabi, directeur du pôle ‘Opinion et stratégies’ à l’Ifop, au micro d’Europe 1. Renaud Muselier
surperforme dans les catégories supérieures.  Thierry Mariani dans les catégories populaires.  Même

https://www.lepoint.fr/
https://www.lepoint.fr/politique/regionales-en-paca-le-sondage-qui-donne-un-peu-d-espoir-a-la-gauche-14-04-2021-2422134_20.php
https://www.lepoint.fr/politique/regionales-en-paca-le-sondage-qui-donne-un-peu-d-espoir-a-la-gauche-14-04-2021-2422134_20.php
https://www.europe1.fr/politique/regionales-selon-un-sondage-ifop-le-rn-arriverait-en-tete-en-paca-4038449
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chose pour le niveau de diplôme. On n’a vraiment pas de zones de frottement. Ce sont deux électorats qui
se superposent pour l’instant au premier tour. »
Cependant, en cas d’une liste ‘d’Union régionale’ menée par Renaud Muselier bénéficiant du soutien de
LREM, le président actuel  du Conseil  régional  de Provence-Alpes-Côte d’Azur arriverait  en tête au
premier tour avec 34%. Thierry Mariani, ancien maire de Valréas de 1989 à 2005 et ancien député de la
4e circonscription de Vaucluse notamment, restant au score de 31% dans ce cas de figure.

Quel résultat au second tour ?
Toujours selon les résultats du sondage réalisé pour le compte de La Tribune et d’Europe 1, en cas de
triangulaire PS-EELV/LR/RN au second tour des régionales c’est Renaud Muselier qui arriverait en tête
avec 39% des opinions exprimées contre 37% pour Thierry Mariani et 24% pour une liste d’union de la
gauche conduite par Oliva Fortin et Jean-Laurent Félizia.
Pour rappel, en 2015 la gauche s’était désistée entre les deux tours des régionales afin de faire barrage
au Front national (devenu depuis Rassemblement national en 2018).
Par ailleurs, Thierry Mariani a déjà mené un liste aux régionales de Provence-Alpes-Côte d’Azur. C’était
en  2010,  où  il  était  tête  de  liste  pour  l’UMP (Union  pour  un  mouvement  populaire  devenue  Les
Républicains  en 2015).  A  l’époque,  c’est  le  socialiste  Michel  Vauzelle  qui  avait  été  reconduit  à  la
présidence de la Région. Depuis, l’ancien ministre des transports de Nicolas Sarkozy mais président des
Chorégies d’Orange s’est rallié au parti de Marine Le Pen en 2019 tout en n’en devenant pas membre.

Retrouvez ici le détail de l’étude de l’Ifop menée pour Europe 1 et La Tribune dans le cadre des élections
régionales de 2021 en Provence-Alpes-Côte d’Azur.

Contrat-Région 2021-2027, La Région Paca
engage 130M€ pour 14 projets en Vaucluse
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En tout, la Région Sud engagera 2 milliards d’euros de travaux, au cours de l’année 2021, au
profit des six départements de Provence-Alpes-Côte d’Azur, dont 130M€ seront destinés au
Vaucluse.

Parmi les 14 projets financés

Parmi les 14 projets d’ores et déjà financés en Vaucluse en voici six d’envergure comme, par exemple, la
mise  en  œuvre  du  Grand site  de  Fontaine  de  Vaucluse  pour  un  montant  global  de  3,18  M€ ;  la
construction du Pôle de recherche et de conservation du patrimoine vauclusien -incluant les Archives
départementales- à Avignon pour un montant global de 27,75 M€ ; la restructuration des abords du
Calavon pour un montant global de 6,20 M€ ; la  modernisation des déchetteries du territoire – Objectif
zéro  déchet  plastique  et  optimisation  de  la  collecte  en  vue  d’une  réduction  des  déchets  sur  la
Communauté  d’agglomération  Lubéron  Mont-de-  Vaucluse  pour  un  montant  global  de  1,15  M€  ;
 l’aménagement d’un quartier durable autour du sport, bien-être et santé à Monteux pour un montant
global de 8 M€ ;  le projet d’interconnexion des services d’alimentation en eau potable entre le syndicat
intercommunal d’adduction d’eau potable et d’assainissement de la région de Sault (Siaepa) et le Sie
Durance-Ventoux pour un montant global de 12 M€.

Dynamisme

En Janvier dernier, Renaud Muselier, président des Régions de France signait, aux côtés de Jean Castex,
Premier ministre, un Contrat-Région de France 2021-2027 doté de 5,1 milliards d’euros pour l’ensemble
du territoire.

https://islesurlasorguetourisme.com/decouvrir/terre-de-patrimoine/nos-villages/fontaine-de-vaucluse
https://archives.vaucluse.fr/informations-transversales/toutes-les-actualites-1209/un-projet-qui-avance-3802.html?cHash=3307382b68236f894286ce7b37ce6c2d
https://www.luberonmontsdevaucluse.fr/
https://www.monteux.fr/
http://www.services.eaufrance.fr/donnees/collectivite/64472
https://www.syndicat-durance-ventoux.fr/
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https://regions-france.org/presidence/
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Dans le détail

«Ainsi, la Région s’engagera d’ores et déjà sur une première salve de projets structurants, soit plus de
1,5 Milliards d’euros de travaux pour 720M€ dont 360M€ de la Région précisait  Renaud Muselier,
président de la Région Sud. Une deuxième salve sera entérinée en décembre prochain pour plus de
500M€ de travaux, permettant de porter notre effort global en 2021 à hauteur de 2 milliards d’euros de
travaux engagés.  »  

« Le même jour, l’Assemblée plénière votera 193M€ engagés par l’Etat et la Région pour des projets de
logement étudiant et de vie étudiante. Concrètement, plus de 1 100 nouveaux logements sur les sites
universitaires seront construits : 600 à Marseille, 80 à Avignon, 396 à Nice et 53 à Toulon. »

« Ces chiffres ont un sens : 116 projets très précis et structurants pour la région vont pouvoir démarrer
et voir le jour grâce à cette mobilisation historique de moyens financiers : ce Contrat d’avenir représente
deux fois et demi les moyens financiers du précédent Contrat de Plan Etat-Région ! »

« Avec un complément de 10 milliards d’euros de fonds européens que nous allons obtenir pour notre
Région, notre avenir est financé de façon claire et lisible. Tous nos efforts sont aujourd’hui concentrés
sur un seul objectif :  le retour à la vie, le plus tôt possible, en accélérant la vaccination, avec nos
autotests, pour retrouver nos restaurants, nos théâtres, nos cafés en terrasse, nos stades, et revenir à la
vie !», conclut Renaud Muselier.

Maregionsud.fr

Vœux : le président de la Région Sud veut des
citoyens sans craintes ni culpabilité

Plus de « comités scientifiques à deux balles » mais des expérimentations pour revenir à la «
vraie vie » en aidant des citoyens n’ayant plus ni craintes, ni culpabilité. Voilà le vœu de
Renaud Muselier qui ne désespère pas d’apporter, au sein de l’action publique, un peu de « bon
sens et de professionnalisme » en 2021. Et un peu plus d’argent…

Au moment de ses vœux à la presse intitulés cette année « on a tous besoin d’être ensemble », Renaud
Muselier pense naturellement à un avenir plus que jamais incertain. Forcément, il revient au début de
cette crise sanitaire.  Celle qui  a vu la création du fameux ‘Conseil  scientifique’  et  son inénarrable
Delfraissy. Celui ayant « réuni autour de lui un des copains qui discutent pendant des heures, coupent

https://www.maregionsud.fr/
https://www.maregionsud.fr/actualites/detail/comite-regional-du-contrat-davenir-2021-2027
https://www.linkedin.com/in/renaud-muselier-72a07365/
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des cheveux en 10, rédigent des rapports trop longs et en mauvais français » (Le Figaro, 13/11/2020).
Ces chapeaux à plumes agacent le président de région qui, dès le départ, a pourtant proclamé sa volonté
de ne pas polémiquer. « C’est un réflexe d’urgentiste : plus la situation est grave, plus il faut être calme
», justifie-t-il pour la première fois. Forcément, « il fallait avant tout échapper à un effondrement brutal ».
Mais qu’en est-il aujourd’hui, à l’approche des élections, se demandent les journalistes, tous coincés en
visio-conférence ?

« C’est un bazar dans lequel on ne pouvait que se perdre »

« C’est moins sympa qu’avant, hein ? », lance Renaud Muselier avant de faire la rétrospective de l’ère
Veran. « Le ministère de la santé n’a jamais eu de doctrine stable. Tous les critères d’évaluation de
l’épidémie,  tous les  formats de prévention et  toutes les  échelles  ont  été employées,  sans stratégie
commune. C’est un bazar dans lequel on ne pouvait que se perdre », s’étrangle le médecin, déplorant
qu’on ne donne aucune « espérance, ni visibilité » à la population. A nos yeux de ‘péquins’, rien ne justifie
plus rationnellement – tantôt l’ouverture, tantôt la fermeture – de telle ou telle activité, ni les politiques
publiques au bout d’un an d’incertitudes.

Dernier épisode en date, l’épopée vaccinale. « C’est à peine si on arrive à 85 injections par jour et par
centre de vaccination au nombre de 96 dans la région »,  relève sèchement Renaud Muselier,  « le
gouvernement ayant créée une pénurie entre la population locale ciblée (700 000 personnes) et les
commandes livrables permettant de protéger à peine un peu plus de 140 000 d’entre elles ».

Entre temps, le conseil régional aura agi : 1,4 milliard d’euros principalement pour soutenir l’économie et
faire face à la situation sociale lors de la première vague, 146M€ de plus pour la deuxième et 13M€ de
masques distribués, se radoucit Renaud Muselier qui veut néanmoins – et désormais – entamer une
‘guerre de mouvement’ contre l’épidémie afin de « sortir du dogme de l’Etat qui s’enferre dans une
guerre de tranchée ».

« Rien ne semble jamais plus urgent que de reconfiner »

Ce n’est pas du tout gagné : l’Etat n’a pas voulu que les collectivités achètent des masques, ni de
machines de test PCR. Aujourd’hui, il ne veut pas qu’elles achètent et distribuent des auto tests salivaires
d’origine chinoise, pourtant fiables à 98%, assure le président de la Région. « C’est l’avenir, ces auto
tests ! On le voit pour le diabète, la tension ou la fécondation. Et demain ce sera le cas pour l’épidémie ».
La doctrine se tient : sans écouvillon, la généralisation des tests faits à partir de crachats est largement
plus acceptable pour la population et les aspects juridiques de l’usage d’un outil intrusif et notoirement
désagréable peuvent être évités sans encombre. « Mais là encore, nous attendons toujours la validation
des autorités sanitaires, qui, comme d’habitude traînent », peste-t-il. Rien ne semble jamais plus urgent
que de reconfiner,  sans limite,  pour un ministre de la  santé qui  ne répond pas aux courriers des
présidents de région.
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« Ceux qui opposent vaccins et soins trahissent la médecine »

Dans une guerre de tranchée, pas question non plus d’expérimenter. « Si on veut retourner à la vie, il
faut faire des expérimentations collectives comme cela se fait partout ailleurs, simples et faciles à faire.
Par exemple, organiser un spectacle avec un protocole d’accès qui consiste à faire rentrer dans une salle
de spectacle toutes les personnes testées négatives et à en écarter les autres. Puis, refaire des tests, pour
vérifier que tout va bien pour tout le monde. Ce dispositif a bien fonctionné en Espagne où l’on a relevé
0% de contamination. On doit bien pouvoir le faire dans un pays qui utilise des placebos», ironise-t-il,
avant d’en remettre une louche, bien plus tenace : « à ce propos, ceux qui opposent vaccins et soins,
alors qu’ils  sont complémentaires,  trahissent la  médecine ».  Mais la  question des soins reste pour
l’instant taboue…

Au moins jusqu’aux prochaines élections, dont celle des régionales, prévues pour l’instant en juin au lieu
de mars. « Je serais candidat si, et seulement si, j’ai été à la hauteur de la crise sanitaire et que je peux
soutenir une candidature avec des gens qui m’aident », prévient-il. « Je remarque qu’il n’y a pas grand
monde pour  m’expliquer  que faire,  ni  de  candidat  à  ma succession (…)  Je  suis  cependant  inquiet
s’agissant des drames sociaux épouvantables qui peuvent se produire et notamment de l’aggravation de
la situation dans les Alpes, après la visite que j’ai faite à Orcières-Merlette ». L’élection pourrait donc se
faire sur l’idée que l’Etat « fait »  (bon an, mal an) avec la Région qui, elle, se charge au plus près des
territoires… On éviterait ainsi toute polémique inutile, en se conformant au vieux principe « si vis pacem,
para bellum ». L’arsenal est solide des deux côtés.

« 5 milliards d’euros pour les 5 millions d’habitants de la région »

Car, au rayon des satisfactions pour 2021, il y a tout de même le contrat d’avenir Etat-Région pour la
période 2021-2027, signé début janvier avec le premier ministre d’un montant de 5,1 milliards d’euros –
contre 1,8 milliards du temps de Michel Vauzelle, ajoute l’élu actuel – auxquels s’ajouteront des fonds
européens. « Ces grands chiffres n’ont de sens que si nous sommes capables de mettre en face une
stratégie,  une  ossature,  des  moyens,  un  mode  d’emploi  clair,  un  calendrier  et  des  résultats
quantifiables ».

Pour le Vaucluse, quelques enveloppes sont déjà annoncées, s’agissant de projets identifiés : 4M€ pour la
rénovation thermique sur 283M€ prévus pour l’ensemble régional ; 1,5M€ pour l’Université dans le cadre
de la transition énergétique de l’enseignement supérieur sur 180M€ qui lui sont consacrés en Provence-
Alpes-Côte d’Azur ; 4,8M€ pour l’aménagement des grands festivals dont celui d’Avignon sur un budget
global de 94M€.

Rappelons que les orientations prioritaires pour les Fonds européens (2021-2027), votées en décembre
dernier, représentent pour l’heure une manne de 1 milliard d’euros directement engagée par l’assemblée
régionale sur les fonds habituels (Feder, Feader, FSE) et le nouveau Fonds ‘React-EU’, utilisable pour la
santé, la numérisation, la transition énergétique dans les transports et l’investissement dans les PME
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doté de 117M€.

Jacqueline Bouyac, première présidente du
PNR Ventoux

La conseillère  régionale  et  présidente  de  la  Cove Jacqueline  Bouyac  a  été  élue  première
présidente du Parc naturel régional (PNR) du Ventoux, avec un score sans appel de 94% des
voix. Voilà enfin le Parc du Ventoux en ordre de marche.

« Et bien ça y est, ouf, on y est arrivé ! » Avec sa faconde coutumière, Renaud Muselier, président de la
Région Sud, résume en une phrase plus de 20 ans de démarches, de réunions, de négociations, de
tergiversations, de trois pas en avant suivi de trois pas en arrière. Bref, de gestation puis d’accouchement
du Parc naturel du Ventoux.

Un dernier – et premier – acte

https://www.maregionsud.fr/la-region-en-action/institution/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/bouyac
http://www.smaemv.fr/projet-parc-naturel-regional
https://www.maregionsud.fr/la-region-en-action/institution/le-president-et-les-elus/annuaire-des-elus/detail/muselier
https://www.maregionsud.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/renaud-muselier/page/4/   21/22

C’est dans la salle polyvalente de Malemort-du-Comtat, où se sont tenues tant de réunions liées à ce
projet  de Parc,  que le dernier acte s’est  joué hier lundi  25 janvier,  avec l’élection de la première
présidente du Syndicat mixte de gestion du PNR Ventoux. A la fois le dernier acte, et le tout premier,
puisqu’avec la désignation d’un conseil syndical, et d’une présidente, le PNR Ventoux est enfin doté d’un
exécutif, d’une capacité à voter des budgets et à mettre en œuvre l’ensemble des programme prévus
dans sa charte.

L’élection est  sans grande surprise,  puisque Jacqueline Bouyac,  conseillère régionale et  conseillère
municipale de Carpentras, mais aussi présidente de la Communauté d’agglomération Ventoux Comtat
Venaissin (Cove), est la seule candidate. Seul Gilles Vève, maire de Saint Didier, lève la main au moment
de la déclaration de candidature – mais pour dire qu’il ne se présente pas, et qu’il trouve regrettable que
ce ne soit pas un maire qui soit à la tête du Parc.

94% des voix pour Jacqueline Bouyac

Le scrutin uninominal à bulletin secret se déroule ensuite, avec toutes les précautions nécessaires liées à
l’application des gestes barrières. Et moins d’une heure après, le résultat tombe, sans appel : 110 voix
pour Jacqueline Bouyac, 2 pour Gilles Vève, et 5 bulletins blancs. Un résultat logique pour la conseillère
régionale, qui s’est impliquée avec une ardeur tenace à construire un consensus autour de ce projet de
Parc, depuis 2018, avec le soutien sans faille d’un Renaud Muselier bien décidé à jouer la carte de la
préservation et de la valorisation des territoires dans la Région Sud.

« Soutien sans faille de Renaud Muselier. »

Une fois les résultats promulgués, vient le temps des discours protocolaires. Le facétieux Ghislain Roux,
maire de Malemort-du-Comtat, prend la parole en premier, pour constater que « dans le Ventoux, on est
plus efficace pour le dépouillement qu’aux Etats-Unis » :  hilarité générale assurée.  Puis Jacqueline
Bouyac, avec un message simple et clair : « comptez sur moi pour tenir mes engagements ». Après que
Maurice Chabert, président du Conseil départemental de Vaucluse, ait rappelé que le Tour de France
passera, en deux fois, au sommet du Ventoux dans son édition 2021, c’est au tour de Renaud Muselier de
monter en tribune. Et on le sait très à l’aise avec cet exercice.

Un projet soutenu par l’Etat comme par la Région

C’est  un  candidat  en  future  campagne  –  même si  personne  ne  sait  quand  les  Régionales  auront
finalement lieu – qui intervient, 20 minutes durant. Pour faire la liste des engagements de son équipe
dans le domaine de la préservation des espaces naturels, pour rappeler que 16 des PNR sont situés dans
la Région Sud. Mais aussi pour rendre hommage au travail de construction d’un consensus mené par
Jacqueline Bouyac et Bénédicte Martin, qui ont su concilier la parole des agriculteurs, des associations de
défense de l’environnement, des chasseurs, des sportifs… « Tout est compatible quand on se parle »,
conclut-il.
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C’est enfin Bertrand Gaume, Préfet de Vaucluse, qui achève cette séquence, en rappelant « que ce projet
de Parc est le fruit d’une volonté exprimée de manière souple par les acteurs d’un territoire, ce qui est la
véritable expression d’une action intercommunale.  Il  permet au Ventoux d’entrer dans un club fort
sélectif, qui lui donne un label incontestable et une crédibilité accrue. » Après cet adoubement par les
« rois mages » du Département, de la Région et de l’Etat, il ne reste qu’au PNR Ventoux qu’à tenir ses
promesses.
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